N°85 MAI / JUIN

ici c'est possible

Le magazine de la Communauté Urbaine **Creusot Montceau**

P14

L'eau, un bien commun à préserver

La ressource en eau est-elle inépuisable?

P5 TRANSITION ÉCOLOGIQUE

Un centre de tri nouvelle génération à Torcy.

P16 DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE

Une biennale de l'Économie et de l'Innovation qui fera date.





LE SAVIEZ-VOUS?

C'est le nombre de dossiers déposés dans le cadre de l'appel à projet Entreprendre autrement sur le territoire de tous les possibles. 13 porteurs de projets ont été retenus et suivront un programme d'accompagnement.

C'est le nombre d'élèves qui bénéficient des transports scolaires gratuits.

5 000 C'est en tonnes la masse de déchets que pourra traiter le nouveau centre de tri des déchets ménagers TRICEA basé à Torcy et opérationnel en octobre 2024.

Sommaire

TRANSITION ÉCOLOGIQUE

Un centre de tri nouvelle génération à Torcy.

Р7 **LOUEZ UN VÉLO**

> 8 nouveaux vélos électriques sont proposés à la location.

COHÉSION SOCIALE **ET TERRITORIALE**

> Génelard : la place du champ de foire fait peau neuve.

P12 **LE DOSSIER**

L'eau, une ressource précieuse à préserver

P16 DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE

De la suite dans les (bonnes) idées.

P21

Les bons plans du printemps.



Président de la Communauté Urbaine Creusot Montceau

Si on parlait d'attractivité?

L'attractivité territoriale est un concept relativement récent qui pourrait se résumer à la capacité d'attirer toutes les ressources dont un territoire a besoin pour se développer : économique, démographique, touristique et culturelle, sociale, numérique, de transport, de loisirs... Nombre d'élus ont abordé ce concept sur le plan de la communication, mais, au moment où des entreprises ou des investisseurs choisissent leur lieu d'implantation, la séduction n'est pas une arme suffisante. Car au-delà des impressions, le défi qui est le nôtre au quotidien est de convaincre. C'est pour cela que nous travaillons l'attractivité en profondeur et de façon multidimensionnelle. Deux belles entreprises (Jimmy et MCGP) ont choisi le territoire de la Communauté Urbaine, car elles ont été convaincues par le travail que nous réalisons pour attirer de nouveaux talents et les loger dans un écosystème industriel, universitaire et de recherche où elles pourront s'épanouir, dans des villes à taille humaine et des paysages harmonieux où la transition écologique, les connexions de transport et numériques sont réelles. Nous le faisons avec conviction, car l'attractivité est vertueuse. En effet, développer l'attraction de façon concrète et durable, c'est aussi renforcer l'avantage compétitif de notre territoire.



COMMUNAUTÉ URBAINE CREUSOT MONTCEAU

Château de la Verrerie, BP 90069, 71206 Le Creusot Cedex tél.: 03 85 77 51 51 - fax: 03 85 56 38 51 info@creusot-montceau.org

Directeur de la publication : David Marti. Rédacteur en chef : David Reisch. Rédaction: Charly Cordenod (agence YESWECOM). Photos (sauf mentions particulières) : CUCM. Maquette : Publigo. Mise en page : Publigo. Impression: BLG Toul. Distribution: Milee. Imprimé à 50 000 exemplaires. ISSN: 3000-7682 – Dépôt légal septembre 2023





www.creusot-montceau.org - Numéro vert 0800 216 316

RETOUR SUR... Les temps forts

ES MÉDECINS **PROFESSIONNELS DE SANTÉ**

Confronté à des tensions démographiques au sein des professions de santé, le territoire de la Communauté Urbaine a participé le 16 mars au premier salon des internes en médecine qui s'est tenu sur le site de La Saline Royale d'Arc-et-Senans. Sur son stand, la Communauté Urbaine a assuré la promotion du territoire avec l'objectif d'attirer les internes en médecine, notamment dans le choix du lieu de stage.

Cette mise en avant portait sur l'attractivité du territoire, sa qualité de vie, son offre touristique, culturelle et de loisirs, ainsi que sur sa situation géographique de choix. Sans oublier son offre de soins avec entre autres sa CPTS (Communauté Professionnelle Territoriale de Santé), son contrat local de santé, ses deux hôpitaux, ses maisons de santé pluridisciplinaires, ses centres de santé et son Institut de Formation en Soins Infirmiers.



Partenariales 2024 : **2**ème rencontre avec les partenaires et entreprises locales



La Communauté Urbaine a organisé ses 2ème Partenariales, rencontres avec les entreprises du territoire et du département. L'intérêt est de substitué aux classiques relations clientsfournisseurs, un véritable partenariat entre la commande publique et les professionnels qui donnent vie aux projets.

Ensuite, les projets communautaires pour la période 2025-2026 ont été dévoilés, dans le but de permettre au tissu économique local de se préparer. Puis, l'outil de publicité des marchés a été présenté par l'agence Régionale du Numérique, suivi de l'organisation d'un atelier pour une sensibilisation opérationnelle.

Il résulte de ces rencontres la mise en adéquation entre le nécessaire développement de la fonction "Achats" au sein de la collectivité, afin d'acheter au juste prix, avec les adaptations que les entreprises doivent mettre en oeuvre.

RETOUR SUR...

Les temps forts (suite)

projets **ESS** retenus



Dans le cadre de l'appel à projets "Entreprendre autrement sur le territoire de tous les possibles", 24 dossiers ont été reçus. Réuni le 26 mars, le jury a apprécié la quantité et la qualité de ces projets qui s'inscrivent dans la stratégie Économie Sociale et Solidaire (ESS) que porte la Communauté Urbaine. Si aucun projet n'a été écarté, 11 non retenus ont été réorientés vers des partenaires plus adaptés au stade de maturité des projets. Les 13 sélectionnés ont parfaitement répondu aux critères de sélection : adéquation porteur/projet, potentiel de viabilité économique et impact social, territorial ou environnemental du projet sur le territoire. Ces 13 projets concernent la filière nourricière/circuit court, l'économie circulaire, l'écologie, l'inclusion dans le champ du handicap, le tourisme vert et portent sur les thématiques prévention, santé et social. Un premier séminaire de lancement de cette belle promotion s'est tenu le 4 avril pour l'accompagnement et le développement de ces projets, afin de leur donner toutes les chances de réussir.

FRAMATOME framatome Site du Creusot - Atelier Inox

Le 21 mars, Framatome et la Communauté Urbaine organisaient une visite sur le site creusotin de Framatome. Lequel, avec près de 100 millions d'euros d'investissements, est appelé à devenir le plus grand centre d'usinage de France, pour pouvoir répondre au nouveau programme nucléaire du gouvernement. Framatome-Le Creusot sera doté d'une des seules forges au monde capables de réaliser les pièces de grande taille indispensables à la fabrication des réacteurs nucléaires. « Je ne sais pas si le grand public se rend bien compte que c'est ici, au Creusot, et grâce à Framatome, que notre pays pourra garantir sa souveraineté en matière d'énergie nucléaire, sans exclure d'autres sources d'énergie, se réjouissait David Marti. Être autonome est essentiel et le nucléaire est le bras armé de la transition écologique qui est indispensable pour la sauvegarde de notre planète. »

Métallurgie :

un centre de formation va s'implanter



"L'industrie, c'est la fabrique de l'avenir". En droite ligne avec son slogan, l'UIMM a choisi le territoire de la Communauté Urbaine pour proposer des formations qui répondent aux besoins des entreprises locales. Le futur centre comprendra une école de production orientée chaudronnerie et soudage, dans le but de compléter l'offre de formation proposée par celle de Chalonsur-Saône en usinage. La pédagogie de l'école étant basée sur le "Faire pour apprendre", des jeunes en difficulté dans le système scolaire classique pourront acquérir des compétences en s'exerçant sur de vraies commandes de clients dans les conditions réelles du marché. Ce projet correspond à l'ambition de la Communauté Urbaine d'accompagner le développement du territoire et de renforcer son attractivité. L'ouverture du nouveau centre de formation se fera progressivement entre 2024 et 2025.



En matière de tri des déchets, le territoire veut voir grand et performant. Pour répondre à ce double enjeu, a été lancée à Torcy la construction de TRICEA, le nouveau centre de tri des déchets dont l'ouverture est prévue en octobre 2024.

TRICEA est appelé à devenir un pôle d'excellence du tri des déchets ménagers pour un vaste territoire comprenant tout le département de Saône-et-Loire, le Sud de la Côte-d'Or et le Nord du Rhône, côté Beaujolais. Propriété du SMET 71* auquel adhère la Communauté Urbaine, la construction de ce centre de tri high-tech a été lancée le 13 février 2024. L'opération consiste à réhabiliter l'ancien site de traitement des déchets de la Communauté Urbaine sur le site de Torcy avec des équipements nouvelle génération.

L'exploitation de TRICEA a été confiée à Bourgogne Recyclage et sera opérationnelle dès le mois d'octobre. Il est calibré pour traiter jusqu'à 35 000 tonnes de déchets par an pour un bassin de 720 000 habitants et fonctionnera 16 heures par jour en deux équipes avec une cinquantaine d'emplois à la clé. Avec cet outil de tri des déchets ménagers recyclables, le territoire s'ancre durablement dans une politique vertueuse de respect de l'environnement.

*Syndicat Mixte d'Études de Traitement des déchets ménagers



La maquette de TRICEA qui comprend 4 700 m² de bâtiments dont une nouvelle halle de réception des déchets. La réhabilitation de l'ancien site de traitement des déchets de la Communauté Urbaine pour bâtir TRICEA a été lancée le 13 février et sera achevée en octobre 2024.



Le centre de tri **TRICEA** a pour mission de séparer les déchets recyclables par matière : 4 flux pour les plastiques, 3 dédiés aux cartons. 2 aux papiers, 2 pour l'aluminium et 1 flux pour l'acier.

TRI DES DÉCHETS :

adoptez les bons gestes!

Comme l'atteste le volume des emballages sans cesse croissant dans les bacs jaunes, les habitants de la Communauté Urbaine ont très majoritairement adopté les consignes du tri et c'est une bonne chose. Mais, certainement sans le savoir, vous êtes nombreux à placer vos emballages dans des sacs plastiques avant de jeter l'ensemble.

Deux règles d'or sont donc à respecter pour les bacs jaunes :

- Ne pas imbriquer les emballages les uns dans les autres.
- Ne pas introduire ces emballages dans des sacs plastiques mais jeter en vrac tous vos déchets.

Pour les points d'apports volontaires, des sacs de pré-tri spécifiques et gratuits sont distribués lors des animations et stands du service Prévention des déchets de la Communauté Urbaine.



NON!

Jet d'un sac plastique entier dans un bac.



OUI!

Jet du contenu en vrac dans un hac



SESSIONS D'INFORMATION COMPOSTAGE **& BROYAGE**

MAI

Samedi 25 mai

de 10 à 12 heures

à la Maison de l'Administration de Montceau-les-Mines (52 quai Jules Chagot).

Mercredi 29 mai

de 15 à 17 heures

à la Maison des Associations de Saint-Symphorien-de-Marmagne (route de la brume, en face de la salle des fêtes).

Jeudi 30 mai

de 17 à 19 heures à l'ESAT au Breuil (53 rue de Montcoy).

JUIN

Mercredi 12 juin

de 15 à 17 heures à la salle polyvalente de Mary (1185 route de Joncy).

Jeudi 20 juin

de 17 à 19 heures à l'ESAT au Breuil (53 rue de Montcoy).

Samedi 29 juin

de 10 à 12 heures

à la Maison de l'Administration de Montceau-les-Mines (52 quai Jules Chagot).

INSCRIPTION OBLIGATOIRE

au numéro vert 0 800 216 316 - Places limitées

RENSEIGNEMENTS COMPLÉMENTAIRES:

prevention.dechet@creusotmontceau.org / 03 85 67 49 49

Près de 4 000 élèves sont inscrits au transport scolaire sachant que celui-ci est proposé gratuitement aux élèves (collège, lycée, établissement d'études supérieures) domiciliés et scolarisés sur le territoire.

À partir de juin, les élèves devront s'inscrire pour l'année 2024-2025 ou renouveler leur inscription sur le site de la Communauté Urbaine : rubrique "Vie quotidienne", "Transport", "Transport scolaire", "Inscription pour l'année scolaire 2024-2025". Les démarches sont à effectuer le plus tôt possible.



La Communauté Urbaine a fait l'acquisition de 8 nouveaux vélos à assistance électrique qui sont proposés à la location moyennant un abonnement mensuel de 32 euros. Cet abonnement vous permet d'utiliser le réseau urbain à volonté tout en disposant d'un vélo que vous pouvez garder chez vous pendant toute la durée de l'abonnement. Une façon utile et agréable de passer aisément du bus au vélo.

Plus d'infos sur www.monrezo.org



EN MAI, FAIS DU VÉLO **COMME IL TE PLAÎT**

Pour la deuxième année consécutive, la Communauté Urbaine participe à l'opération nationale "Mai à vélo" qui consiste à promouvoir la pratique du vélo pour tous, aussi bien pour les trajets domicile-travail, domicile-loisirs que domicile-école. En marge de cette manifestation qui s'étale du 1er au 31 mai, un flyer représentant une cartographie des pistes cyclables du territoire sera disponible dans divers endroits : mairies, écoles, sites communautaires... Rappelons que la pratique régulière du vélo présente de nombreux bienfaits pour la santé : maintien en forme

(souffle, meilleur équilibre, stimulation de la circulation sanguine, bénéfices au niveau des articulations et du poids), amélioration du système cardiovasculaire et immunitaire, réduction du risque de maladies chroniques, réduction du stress et de l'anxiété, augmentation de la capacité de réflexion, meilleure humeur... C'est aussi une solution de transition écologique qui permet de réaliser des économies non négligeables. En effet, aller régulièrement au travail à vélo permet d'économiser entre 1 200 à 1 500 euros par an.



Débutés le 18 mars, les travaux d'aménagement de la place du champ de foire de Génelard vont s'achever fin juin pour la voirie et les réseaux et en décembre pour les espaces verts.

Depuis la mi-mars, les travaux d'aménagement de la place du champ de foire vont bon train. Le but est de revitaliser le centre-bourg pour créer une place de village plus accueillante avec des espaces publics où il fait bon vivre. Près de l'école, le projet vise un environnement apaisé et plus confortable pour les piétons avec la création d'un parvis et de cheminements, d'une zone d'attente pour les parents, avec des places de stationnement pour les usagers du secteur. Un autre objectif est de rendre plus perceptible la connexion de la place du champ de foire avec les autres polarités du centre-bourg.

La place telle qu'elle existait était nue de toute végétation. Le projet de réaménagement va remédier à ce qui était devenu un désagrément avec les fortes chaleurs d'été. Le caractère paysager va être renforcé grâce à de nouvelles plantations, la mise en valeur des espaces boisés à l'Est et la conservation de la perméabilité du sol. Enfin, les arbres présents sur le pourtour seront conservés et les stationnements réalisés en dalles alvéolées engazonnées seront entièrement perméables.





< Le tout début des travaux place du champ de foire à Génelard.

Exposition, visite libre et bal à l'Écomusée



Château de la Verrerie

Ces prochaines semaines, l'Écomusée vous propose de partir à la découverte d'oeuvres inédites de Pierre Leygonie, de visiter librement la Villa Perrusson et de participer au bal Belle époque.

EXPOSITION P.LEYGONIE, PEINTRE FIGURATIF HORS NORMES

Le Musée de l'Homme et de l'Industrie consacre une exposition exceptionnelle à l'artiste Pierre Leygonie, du 25 mai au 3 novembre. L'exposition retrace ses différentes périodes de création, de son exploration des paysages et natures mortes aux ciels et rivages bretons, en passant par sa "période rouge" caractérisée par l'obsession de cette couleur et des corps féminins qui lui vaudra le qualificatif de peintre de l'incandescence. L'accès est gratuit pour tous.

Pour en savoir plus : www.musee-homme-industrie.fr



DU NOUVEAU À LA VILLA PERRUSSON

Depuis cette année, la Villa Perrusson est accessible entièrement en visite libre. Dans son parc, l'activité yoga est reconduite avec le concours de l'association Sport Détente Santé Écuisses (SDSE). Deux dates sont fixées : le mardi 28 mai et le mardi 18 juin à 18h30. Cette activité est ouverte à tous sur inscription. Toutes les informations sont à retrouver sur le site :

www.villaperrusson.fr

BAL AU CHÂTEAU LE SAMEDI 18 MAI

Dans le cadre de la Nuit des Musées, l'équipe de l'Écomusée organise un grand bal baptisé "Rêveries en Verrerie". Le samedi 18 mai, de 20 heures à minuit, les habitants du territoire sont conviés à passer une soirée chez les Schneider. Un retour au bal de la Belle Époque qui se tiendra dans la salle à manger du Château de la Verrerie. Au programme : un couple de maîtres de ballet et des animations autour des inventions de l'époque. L'accès est libre et venir costumé, c'est mieux!

Saint-Sernin-du-Bois : complètement foot !

306 licenciés dans toutes les catégories pour un village d'environ 1 700 habitants, un tournoi national, une biennale ludique "Foot en folies" et des féminines qui plébiscitent le ballon rond. L'US serninoise est plus qu'un club, c'est une institution!



"Foot en folies" ou comment faire découvrir le football aux jeunes sous forme de jeux.



L'engouement des féminines pour le football est très prégnant au sein de l'US serninoise.



Esprit village et esprit de compétition : deux valeurs complémentaires.

Tout proche du terrain d'honneur en herbe, le terrain en stabilisé sert pour les entraînements des 17 équipes. C'est dire si la vingtaine d'entraîneurs-éducateurs connaissent l'art du drible dans les plannings. Pas de quoi inquiéter le binôme de co-présidents David Vannier et Jocelyn Ducloux, qui a repris les rênes du club en 2020. Dans ce cadre bucolique, ce qui prime, c'est le côté village où les valeurs de convivialité, d'entraide et l'état d'esprit club où il fait bon vivre.

Mais attention, s'il y a victoire, c'est mieux! Avec deux équipes senior en Régional, l'US serninoise est une exception dans le paysage footballistique. « En quatre ans, nous sommes passés de 270 à 306 licenciés, c'est dire si le club est attractif », confie David Vannier. « Nous débutons au baby-ballon à partir de 4 ans et nous couvrons toutes les catégories de jeunes avec des joueurs qui viennent de tout le bassin du Creusot et d'Autun », renchérit l'ex-professionnel Jocelyn Ducloux. Une représentation et un encadrement qui valent au club le Label Jeune de la Fédération Française de Football renouvelé le 31 ianvier.

L'US serninoise, c'est aussi un nombre de licenciées de plus en plus important chez les féminines. Mais aussi des manifestations attractives comme le tournoi national U13 qui aura lieu le 8 mai et son événement "Foot en Folies". Sur son terrain d'honneur, le club cultive le paradoxe : être un grand club dans une petite commune. Un défi tactique relevé haut la main.



MONTCHANIN SENSIBILISE AUX DROITS DES FEMMES

Dans le cadre de la journée internationale des droits des femmes du 8 mars, Montchanin a organisé deux événements au féminin pluriel.

Tout a commencé en milieu d'après-midi avec un atelier cuisine familiale suivi d'un apéritif au cours duquel de nombreuses femmes ont pu partager leurs expériences sur le thème "Maman, mais pas seulement!". À 20 heures, place aux agri-actrices de la Commission des Agricultrices de Saône-et-Loire qui ont joué "Nana des champs" à l'auditorium, une pièce comique qui tord le cou aux clichés sur le vécu des femmes dans l'agriculture et qui a connu un beau succès. Après le baisser de rideau, des tables-rondes sur les métiers dits d'hommes occupés par des femmes ont fait intervenir une femme gendarme, une autre cadre dans la métallurgie, une vétérinaire, une agricultrice, une viticultrice, une élue... Là encore, l'évocation des parcours, des difficultés rencontrées, des vocations, des métiers... ont permis d'aborder sans tabous les opinions préconçues à combattre.



Du 21 au 26 mai, Sanvignes-les-Mines s'inscrit dans la Fête Nationale de la Nature en la déclinant localement sur le thème du "Patrimoine naturel dans tous ses états" autour du patrimoine minier. de la biodiversité, de l'art, du spectacle, du jeu et de la convivialité autour d'un pique-nique.

La Fête de la Nature offre une occasion unique à tous ceux qui veillent sur le patrimoine naturel, les espèces et les espaces naturels, d'accueillir le public pour lui faire découvrir ce qui l'entoure chaque jour sans forcément le voir. « Pour y remédier sur notre commune, nous avons concocté un programme très varié. Tout commencera la veille, le mardi 21 mai, par l'exposition permanente "La biodiversité du bassin minier". Le 22 mai, sera organisée une balade botanique et une conférence sur le thème "Créer un jardin naturel nourricier, bon pour la biodiversité, adapté aux changements climatiques", avant de laisser place le lendemain au marché hebdomadaire de la Trèche et à une balade à vélo au cœur des Découvertes», souligne Anne Sévin, Adjointe à l'Urbanisme et au Projet de ville.

Le vendredi 24 mai, une chasse au trésor sera organisée pour les tout-petits avant d'assister à la pièce de théâtre "Le marchand de planètes" et à une observation des étoiles. Le samedi 25 mai seront inaugurés les 4 Chemins du Bois du Leu, avant un pique-nique géant et une fête des Mômes autour de la nature. Enfin, le dimanche 26, une balade patrimoniale et une collecte de déchets viendront clore cette belle Fête de la Nature.

Montceau-les-Mines: la fête du port revient!

Après le succès de sa première édition l'année dernière, la fête du port revient pour ravir toutes les générations le dimanche 19 mai.

Mieux mettre en valeur le port de plaisance de Montceau-les-Mines et le Canal du Centre, tel était l'objectif de la première fête du port. Le défi étant relevé et le plébiscite unanime, la deuxième édition très attendue aura lieu le 19 mai. La matinée sera consacrée au sport avec les 10 km du port de plaisance et ses autres parcours (6 km et course pour les enfants) en collaboration avec le club Athlé Bourgogne Sud. Les inscriptions sont ouvertes sur le site de l'Office de Tourisme Creusot-Montceau (www.creusotmontceautourisme.fr)

L'après-midi sera rythmé par de nombreuses animations et des temps forts comme les joutes nautiques sur le canal alors que des pédalos, des canoës et des bulles gonflables seront à disposition du public. Des sauveteurs avec leurs chiens offriront des démonstrations et un club de modélisme proposera des initiations sur l'eau avec leurs maquettes de bateaux.

Le Conseil des sages de Montceau-les-Mines retracera l'histoire du port et du canal alors que des stands d'informations (VNF, Communauté Urbaine...) mettront l'accent sur les équipements dédiés à la gestion de l'eau et sensibiliseront à la préservation de la ressource en eau avant qu'un apéroconcert vienne clore cette belle journée.



Fête du port © Ville de Montceau-les-Mines











Le captage de la Louvetière près de Marmagne construit par la société Schneider en 1875.

Pour un très grand nombre d'entre nous, le rapport à l'eau se résume à un robinet que l'on ouvre et à une facture que l'on reçoit. Outre ces symboles, la gestion de l'eau, c'est une somme de savoir-faire pour le prélèvement, la potabilisation, la distribution, la collecte et le traitement des eaux usées. C'est aussi de nombreuses réflexions et actions menées pour préserver dans le temps cette ressource naturelle menacée par le réchauffement climatique et la pollution.

Au niveau de la ressource en eau, le territoire de la Communauté Urbaine est bien équipé. Le Sud est alimenté par le barrage de la Sorme et le Nord par les barrages de Saint-Sernin-du-Bois, du Haut Rançon, du Martinet et l'étang de la Noue, sans oublier quatre sources près de Marmagne. Grâce à ces réserves, la Communauté Urbaine a la capacité de distribuer 5 millions de mètres-cubes d'eau potable par an, soit le volume de 2 000 piscines olympiques, pour satisfaire les besoins des 45 000 abonnés au réseau. À la fin mars, les barrages sont pleins (sauf celui de Saint-Sernin-du-Bois en travaux) du fait des précipitations de l'hiver, comme c'est le cas généralement en début de printemps. En effet, les réserves de la Communauté Urbaine se remplissent relativement vite, ce qui permet de faire face à d'éventuelles sécheresses en cours d'année.

DÉTECTION DES FUITES

Au niveau de la performance, le rendement du réseau de distribution est de 79,4 %, ce qui place la Communauté Urbaine dans une bonne moyenne, mais qui n'empêche pas des travaux réguliers sur les 1 400 kilomètres de réseaux. Ces travaux permettent de changer les canalisations endommagées et d'identifier les fuites par des compteurs de sectorisation qui analysent le différentiel entre le débit d'eau injecté sur le réseau et la consommation des habitants. Ainsi, en 2022, 640 fuites, portant à la fois sur le réseau et les branchements, ont été détectées et réparées. En moyenne, les travaux sur

l'ensemble du réseau représentent plus de 3 millions d'euros annuels.

UN NOUVEAU RÉSERVOIR D'EAU BRUTE

Tous les approvisionnements en eau ne sont pas forcément couverts en eau potable, car ce serait du gaspillage que de pourvoir aux besoins de l'industrie avec de l'eau que l'on peut boire. C'est pourquoi, pour leurs process de production, les industriels reçoivent ce que l'on appelle de l'eau brute, une eau non traitée, mais parfaitement adaptée à leurs besoins. À cet effet, un réservoir d'une capacité de 1 700 m³ va être construit à Torcy pour un montant de 1,5 million d'euros, afin de remplacer deux autres structures devenues obsolètes

UN SCHÉMA DIRECTEUR POUR MIEUX GÉRER LA RESSOURCE

La Communauté Urbaine établit un diagnostic complet des réservoirs d'eau potable qui viendra s'intégrer dans un Schéma Directeur de l'Eau, outil de programmation et de gestion à l'échelle du territoire destiné à anticiper les besoins très en amont. Ce Schéma Directeur remplira 3 objectifs :

- Donner une vision claire de l'état des ouvrages et de la sécurité de l'approvisionnement.
- Définir les besoins sur les années à venir en lien avec le développement du territoire
- Établir un programme de travaux pluriannuels pour améliorer le réseau et les ouvrages.



Travaux de canalisation des eaux de voirie pour protéger la ressource en eau au barrage de la Sorme.

Si le territoire de la Communauté Urbaine est bien équipé en réservoirs, il est vital de sécuriser l'eau des captages. Un travail est mené en amont pour prévenir les risques de pollution. Ainsi, étape importante, des périmètres de protection réglementaires, au sein desquels les activités sont contrôlées, sont mis en place comme ce fut le cas pour le lac de la Sorme en 2019. Tous les captages du territoire bénéficient aujourd'hui de ces périmètres. D'autres travaux portent sur la collecte des eaux de ruissellement sur les voiries pour qu'elles transitent par des bassins pluviaux pour stopper d'éventuelles pollutions accidentelles. Une surveillance constante est indispensable pour garantir le bon état des eaux.



Dans le cadre de son Schéma Directeur d'Assainissement, la Communauté Urbaine a mené des études techniques en 2018 qui ont permis d'identifier les anomalies impactant le réseau d'assainissement et les canalisations, ce qui a conduit à un programme de travaux nécessaires pour la mise en conformité du réseau et des stations d'épuration. Menés sur les 30 prochaines années, le coût de ces travaux s'élève à 212 millions d'euros! La problématique principale actuelle est la grande quantité d'eau pluviale dans les réseaux d'eaux usées. En cas de fortes pluies, le volume important d'eaux pluviales provoque le déversement de ces eaux mélangées aux eaux usées dans les rivières. En outre, dans les stations d'épuration, les eaux usées mélangées avec les eaux pluviales sont plus difficiles à traiter, car les bactéries sont trop diluées.

EAUX PLUVIALES ET EAUX USÉES : TOUS CONCERNÉS!

Pour éviter ce phénomène, tous les acteurs doivent se mobiliser : collectivités, industriels et particuliers. Pour faire simple, l'idéal serait que l'eau pluviale s'infiltre là où elle tombe. Comment ? En rendant les sols perméables et en récupérant cette eau tombée du ciel pour s'en servir sur son terrain, parce qu'elle ne doit pas rentrer dans le réseau d'eaux usées. La collectivité prend ses responsabilités en menant d'importants travaux pour séparer la collecte des eaux usées et des eaux pluviales. Mais ces travaux auront peu d'effet si les particuliers, les industriels ou les aménageurs d'espaces publics ne pratiquent pas une gestion des eaux pluviales à la parcelle. C'est-à-dire, s'ils ne permettent pas une infiltration de ces eaux dans le sol, ou, à défaut, s'ils ne stockent pas cette eau pour la restituer à débit maîtrisé vers le milieu naturel de surface. L'heure est donc à la mobilisation citoyenne.

La qualité de l'eau brute sous surveillance

Un travail permanent est mené sur le suivi de la qualité de l'eau brute, dans les barrages, touchée par l'eutrophisation. Ce phénomène, accentué par le réchauffement climatique, désigne un processus d'accumulation de nutriments, principalement azote et phosphore, dans le milieu naturel. Il conduit à une modification progressive des équilibres biologiques et à un déficit de biodiversité, à des phénomènes d'anoxie (privation d'oxygène) chronique, ainsi qu'à une augmentation du taux de matière organique dans l'eau brute, qui devient ainsi plus difficile à traiter.

CHANGEMENT DES PRATIQUES AGRICOLES

La Communauté Urbaine a pris de longue date la mesure du phénomène et mène des opérations de sensibilisation auprès des agriculteurs pour changer les pratiques : mise aux normes des stockages d'effluents et des épandages, protection des berges des cours d'eau vis-à-vis du bétail avec mise en place de clôtures et d'abreuvoirs déportés des cours d'eau, lutte contre les transferts de pollutions diffuses (fertilisants utilisés dans les champs, matières organiques issues des déjections animales), restauration du bocage...

Chaque parcelle est un espace de dialogue pour mieux comprendre les enjeux et améliorer la situation, avec un accompagnement technique et financier de la Communauté Urbaine et de ses partenaires (Syndicat Mixte du Bassin Versant de la Bourbince, Chambre d'Agriculture de Saône-et-Loire).

LE COÛT DE L'EAU

L'eau potable du territoire de la Communauté Urbaine est une ressource très précieuse qui a un coût. Est-il élevé ? Une bouteille d'eau revient, en 2024, à une moyenne de 46 centimes d'euro par litre. En comparaison, l'eau traitée et de bonne qualité de la Communauté Urbaine coûte 0,49 centimes d'euro par litre, soit presque 100 fois moins! Par contre, les coûts des travaux pour investir et pour maintenir un réseau de distribution et d'assainissement de qualité ne cessent d'augmenter. Cette année, la flambée des prix de l'énergie (400 000 euros de surcoût pour le fonctionnement des sites de production d'eau potable et d'assainissement) ont conduit à une nouvelle augmentation afin de permettre à la Communauté Urbaine de maintenir son niveau d'investissement, de garantir la pérennité du patrimoine et la réduction des fuites. C'est un engagement fort et nécessaire pour les générations futures.

AMORTIR LE COÛT POUR LES MÉNAGES À BAS REVENUS

Consciente de l'impact sur les ménages, la Communauté Urbaine a pris deux mesures fortes. La première consiste à réduire le nombre de tranches de tarif à deux contre sept auparavant. La première tranche (moins de 30 m³) fixe le prix de l'eau à un tarif très faible afin de garantir que chacun puisse répondre à ses besoins essentiels. La seconde mesure concerne la mise en place de l'Allocation Eau. Une convention a été conclue avec la Caisse d'Allocations Familiales (CAF) pour s'assurer que le poids de la facture d'eau ne dépasse pas 3 % des ressources d'un ménage. Si le montant de la facture dépasse ce plafond, une allocation est versée au ménage une fois par an.



Protection des ressources en eau : 500 000 € HT

Mise en conformité des barrages : 1 900 000 € HT

Rénovation des réseaux d'eau potable : 3 600 000 € HT

Extensions et rénovations dans le cadre des Schémas Directeurs d'Eau et d'Assainissement :

5 900 000 € HT



Travaux de pose d'une conduite d'eau potable sous un pont.

Eau:

les 10 bons gestes du quotidien

- 1. Brossage des dents, lavage des mains et de la vaisselle : je ne laisse pas couler l'eau inutilement.
- 2. J'opte pour la douche au lieu du bain.
- 3. Pour laver ma voiture, j'utilise des seaux plutôt que le tuyau d'arrosage et je privilégie les eaux de pluie récupérées.
- 4. Je remplis complètement mon lave-linge et mon lave-vaisselle.
- 5. J'arrose mon jardin avec de l'eau de pluie.
- 6. Je coupe l'eau de mon logement avant de partir en vacances.
- 7. Robinetterie, sanitaire... : je surveille mes installations.
- 8. Les lingettes, c'est pas dans les toilettes!
- 9. L'eau du robinet : à consommer sans modération.
- **10.** Je vérifie régulièrement mon compteur pour m'assurer qu'il n'y a pas de fuite dans mon installation.



Après les Assises de la Relance post-Covid, la Communauté Urbaine a organisé la Biennale de l'Économie et de l'Innovation 2024 pour rebondir et aller plus loin dans le développement économique du Creusot Montceau.

Souvenons-nous. En pleine pandémie, le Président David Marti avait "déconfiné" les énergies en lançant les Assises de la Relance Économique qui avaient débouché sur 50 actions concrètes pour un rebond durable de l'économie. « Quatre ans plus tard, la première Biennale de l'Économie et de l'Innovation s'est tenue les 4 et 5 avril pour faire un point sur les Assises dans un contexte d'inflation et de baisse du pouvoir d'achat, souligne David Marti. Il s'agissait de rendre compte de ce qui a été fait, d'adapter et de réorienter ce qui doit l'être, de valoriser l'action de la Communauté Urbaine en matière de développement économique et de positionner notre territoire comme un exemple de mobilisation d'un écosystème et de nos capacités à travailler et innover ensemble pour un bénéfice collectif. »

AGIR AUJOURD'HUI ET PENSER DEMAIN

Cette Biennale s'est déroulée en trois séguences. Tout d'abord un job dating où des étudiants se sont présentés à des entreprises regroupées par domaine d'activité. Puis, en collaboration avec les hebdomadaires "La Gazette des Communes" et "L'Usine Nouvelle", un temps fort "Territoire & Industrie" a donné lieu à deux tables rondes*, des regards croisés sur les filières nucléaire et industrielles du territoire avant la remise des Trophées de l'Industrie et un apéritif dînatoire pour favoriser les nombreux échanges. Le lendemain, place aux témoignages de chefs d'entreprises sur les impacts des actions mises en œuvre dans de nombreux secteurs d'activité : commerce, agriculture, tourisme, industrie, innovation, enseignement supérieur, économie sociale et solidaire...

Le vendredi 5 avril au matin, une conférence sur le thème «Tous acteurs, impact des actions économiques de la CUCM sur le territoire» a réuni des acteurs économiques du territoire (commerçant, agriculteur, startuper...) mais également le prospectiviste Stéphane Mallard et l'économiste Philippe Dessertine sur la scène de l'Alto. Durant toute la matinée, les échanges et regards croisés ont donné une vision des perspectives de développement économique, tant à l'échelle globale qu'à l'échelle du Creusot Montceau. Les discussions ont permis de mettre particulièrement en lumière les bouleversements actuels et à venir, leurs enjeux mais surtout aussi, les opportunités qu'ils présentent. A ce titre, le public était invité à voir dans la révolution de l'intelligence artificielle, une véritable opportunité plaçant plus que jamais l'humain au cœur de cette technologie.

*Table ronde 1 : "Habiter dans un territoire industriel et nucléaire : se préparer à la relance du nucléaire". Table ronde 2 : "Les compétences, une condition pour redynamiser l'industrie : formation, attractivité et Le travail mené sur l'attractivité économique du territoire paie. Avec les futures implantations des entreprises Jimmy et MCGP, se sont 650 emplois qui seront créés.



120 000 M² POUR JIMMY, FOURNISSEUR D'ÉNERGIE **DÉCARBONÉE**

La Communauté Urbaine a cédé un terrain de 120 000 m² sur le site de Coriolis pour le compte de l'entreprise Jimmy. L'entreprise spécialisée dans la production et la fourniture d'énergie décarbonée y implantera une usine de fabrication et d'assemblage de composants destinés à ses futurs générateurs avec, à terme, 300 emplois créés. Cette future usine interviendra en amont de la production de chaleur et ne sera donc pas un lieu de production d'énergie. Avec cette vente de terrain et cette future installation, la Communauté Urbaine s'inscrit résolument comme un fleuron de la décarbonation en France.



Une conférence de presse au Château de la Verrerie a scellé l'avenir commun entre le Groupe MCGP et la Communauté Urbaine.

MCGP, L'ARTISAN DU LUXE SOCIAL ET ÉTHIQUE

Dans ses engagements, le Groupe familial de joaillerie MCGP revendique d'ancrer l'entreprise dans ses territoires d'implantations, de favoriser le développement local et de préserver les ressources. Des valeurs qui ont réjouit la Communauté Urbaine qui a rendu possible l'installation d'une manufacture de joaillerie responsable de luxe avec le soutien de l'Agence Économique Régionale Bourgogne-Franche-Comté. Sur 8 000 m² d'ateliers, cette manufacture répondra à trois enjeux : excellence artisanale, innovation technologique et audace créative. Cette implantation génèrera 350 emplois directs.

Deux entreprises sur la voie du bas carbone





La Convention des Entreprises pour le Climat (CEC) de Bourgogne-Franche-Comté rassemble 49 entreprises de la Région pour un parcours exigeant de transformation de leur modèle afin d'accélérer leur stratégie bas-carbone. Deux entreprises du territoire sont de cette aventure durable.

La CEC est une association d'intérêt général dont la vocation est d'organiser des parcours de prise de conscience et de transformation pour les décideurs économiques. Sa raison d'être ? "Rendre irrésistible la bascule d'une économie extractive vers une économie régénératrice d'ici 2030". SO BAG et ISOVOO, entreprises du territoire communautaire. relèvent ce défi vertueux en étant acteurs de la CEC.

Entreprise innovante, SO BAG accompagne les entreprises dans le développement et l'optimisation de leurs emballages de grande à très grande contenance (big bag). Son credo : donner du sens à son activité en matière de responsabilité sociétale. L'éco-conception, le recyclage des déchets, l'optimisation de l'empreinte carbone induite par les transports, la transition énergétique, la prévention des risques professionnels, l'inclusion de travailleurs handicapés, le bien-être des salariés, la biodiversité..., sont autant d'actions que SO BAG réalise au quotidien.

• Depuis plusieurs années, le marché de l'écoconstruction connaît une forte croissance. Depuis 2020, ISOVOO s'inscrit dans cette révolution environnementale. Spécialisée dans la fabrication et la commercialisation de caissons fabriqués en paille, matériau biosourcé respectueux de l'environnement doté d'un confort thermique très performant, l'entreprise ISOVOO est une référence dans le secteur de la construction bois-paille. Après la création de l'ossature bois aux dimensions correspondantes à votre projet de construction, les caissons sont remplis de paille et étanchéifiés dans l'usine ISOVOO de Blanzy. Ils sont ensuite acheminés sur le lieu du chantier et montés en un temps record.



Face au manque de médecins, les élèves de l'Institut de Formation en Soins Infirmiers (IFSI) du Creusot ont dans leur cursus des cours portant sur des consultations à distance. Pour ce faire, ils utilisent un kit complet comprenant un thermomètre, un oxymètre, un tensiomètre, une caméra main HD servant d'otoscope et de dermatoscope, ainsi qu'un stéthoscope cardiaque et pulmonaire. Avec l'aide de l'infirmier(ère), le médecin pilote ces outils à distance et consultent les données sur une page web sécurisée, ce qui l'aide à établir un diagnostic. Une innovation très appréciée par les personnes qui éprouvent des difficultés à se déplacer ou qui ne trouvent pas de médecin effectuant des visites à domicile.

Des collégiens à la rencontre de l'industrie

Le Campus des Métiers et des Qualifications d'Excellence Industrie Technologique Innovante et Performante invitent les collégiens à mieux connaître les métiers de l'industrie lors de ses semaines apprenantes.



Dans son tiers-lieu baptisé VRAI pour Village Ressource Apprenant International, le CQM-E ITIP, rattaché à l'Université de Bourgogne, a pour objectif de rapprocher les mondes économique et académique avec un focus très marqué sur l'industrie. Lors de leur dernière semaine apprenante qui s'est tenue durant les vacances de février, une quinzaine de collégiens a découvert les métiers de l'industrie et ses formations : à travers des visites d'usines, des ateliers techniques, des jeux de société, la visite du Campus... De quoi casser les préjugés en s'immergeant dans l'industrie 4.0 et en découvrant ses métiers qui recrutent.



Face au jury, les étudiants ont dû se montrer convaincants pour que leur projet soit retenu. Mission accomplie.

Chaque année, les associations d'étudiants qui souhaitent porter un projet peuvent déposer des dossiers en vue d'obtenir une partie de leur financement de la part de la Communauté Urbaine et de la Ville du Creusot. Pour être retenus, les projets doivent participer au rayonnement du Campus Sud Bourgogne ou favoriser la qualité de la vie étudiante. Pour cette session, six dossiers ont été retenus :

- VOYAGE PÉDAGOGIQUE À PARIS POUR L'ASSOCIATION DES ÉTUDIANTS AES.
- CHAMPIONNAT DU MONDE INTER-UNIVERSITAIRE **POUR LE CLUB ASUB71.**
- JOURNÉE NATIONALE DU SPORT ET DU HANDICAP POUR L'ASSOCIATION DES ÉTUDIANTS EN STAPS.
- VOYAGE À TOULOUSE POUR LE CLUB D'ASTRONOMIE DU CREUSOT.
- PARTICIPATION AU 4L TROPHY POUR L'ASSOCIATION "LES 4 AILES DE YOYO ET DIDI".
- CHALLENGE "MESURES PHYSIQUES" À LILLE POUR L'ASSOCIATION ÉTUDIANTE DE MESURES PHYSIQUES.



Le 12 et 13 mars, Le Creusot est devenue la capitale mondiale de la métallurgie des poudres et matériaux frittés.

Organisé par l'Institut Carnot de Bourgogne avec le soutien de l'European Powder Metallurgy Association, le colloque international sur la thématique de la métallurgie des poudres*, ainsi que son application en matière d'énergie et notamment nucléaire, a réuni 40 chercheurs du monde entier. Entre les séances d'ébullition de matière grise, la Communauté Urbaine a démontré ses capacités à bien recevoir ses hôtes : visite privée et en anglais du Musée de l'Homme et de l'Industrie, dîner de gala dans la salle à manger du Château de la Verrerie, visite de l'entreprise Alstom... Selon leurs dires, les chercheurs ont vécu leur meilleur colloque. You're welcome!

*La Métallurgie des Poudres est l'ensemble des techniques qui permettent de fabriquer des pièces métalliques à partir de poudres soumises à des conditions pression-température particulières. Avec ce process, les coûts de production et l'impact environnemental sont réduits. L'homogénéité des caractéristiques des pièces fabriquées les rend très fiables et permet leur utilisation dans des domaines de haute technologie (spatial, nucléaire, transport...).





CAP SUR PARIS POUR DES ÉTUDIANTS EN AES

En licence Administration Économique et Sociale, 17 étudiants du Centre Universitaire Condorcet ont visité des lieux emblématiques de la capitale.

Un départ de la gare TGV à 6h30 pour un retour à 22h20. Cette journée du 24 février fut longue, mais aucun des 17 étudiants en AES et des 13 accompagnateurs (enseignants et élus) ne s'est plaint. Le déroulé de la journée a été préparé par les étudiants en lien avec leurs formations et les visites se sont enchaînées sans temps mort avec des arrêts au Ministère de la Culture, à l'Arc de Triomphe, au Sénat et au Palais de l'Élysée. Une belle journée rendue possible grâce aux financements de la Communauté Urbaine et de la Ville du Creusot.

EXPRESSION politique

MAJORITÉ

Ca continue ! Signe d'une attractivité croissante, le développement économique de la Communauté Urbaine marque encore l'actualité du territoire. Après l'investissement conséquent d'Industeel ou le projet de GazelEnergie, deux nouvelles implantations ont été annoncées ces dernières semaines : Jimmy et MCGP, qui à elles deux, prévoient la création de 650 emplois. Ces implantations font écho tant au travail de longue date que nous avons engagé pour le développement de la zone Coriolis et que nous avons positionné comme une priorité, qu'à notre démarche d'attractivité.

Ces signes de bonne santé économique et la reconnaissance de l'investissement de la communauté urbaine ont d'ailleurs été partagés par l'ensemble des intervenants institutionnels comme du monde de l'entreprise - de la biennale de l'économie et de l'innovation. S'ils permettent de rappeler le rôle de l'action publique et politique, ils mettent aussi en lumière nos habitants, dont la culture industrielle, les savoir-faire et compétences constituent des éléments déterminants dans l'accueil de nouvelles entreprises.

L'attractivité du territoire se pense aussi et avant tout pour nos habitants. Bien sûr il s'agit d'attirer de nouvelles populations, mais il s'agit aussi et toujours d'améliorer la qualité de vie et les services à la population. Même quand nous ne sommes pas au cœur de nos compétences, et malgré un contexte difficile pour les finances locales et dont l'amélioration n'est pas prévue tout de suite, au regard des décisions nationales, nous continuons d'œuvrer, à notre mesure, pour répondre aux préoccupations les plus importantes. En matière de santé notamment, en participant au premier salon des internes en médecine ou en finançant une trousse de téléconsultation pour la formation des futur·es infirmier·es.

Pour répondre à ces défis, nous ne sommes pas seuls. Nous pouvons compter sur les forces vives du territoire comme sur nos partenaires institutionnels, au titre desquels l'Europe. Les exemples en sont nombreux sur le territoire : site industriel, Mecateam, ou plus récemment les aménagements du boulevard du 8 mai. A quelques semaines des élections européennes et alors qu'à nos portes l'Ukraine est toujours en guerre, nous voulons rappeler l'importance de se mobiliser le 9 juin prochain.

Les élus de la majorité

territoire. communes

LES BIZOTS BLANZY LE BREUIL **CHARMOY**

CIRY-LE-NOBLE LE CREUSOT

ÉCUISSES

ESSERTENNE

GENELARD

GOURDON MARIGNY

MARMAGNE

MARY

MONTCEAU-LES-MINES

MONTCENIS

MONTCHANIN

MONT-SAINT-VINCENT

MOREY

PERRECY-LES-FORGES

PERREUIL

POUILLOUX

SAINT-BERAIN-**SOUS-SANVIGNES**

SAINT-EUSEBE

SAINT-FIRMIN

SAINT-JULIEN-SUR-

DHEUNE

SAINT-LAURENT-

D'ANDENAY

SAINT-MICAUD

SAINT-PIERRE-

DE-VARENNES

SAINT-ROMAIN-

SOUS-GOURDON

SAINT-SERNIN-DU-BOIS SAINT-SYMPHORIEN-

DE-MARMAGNE

SAINT-VALLIER

SANVIGNES

TORCY



ÉLUS DE LA MAJORITÉ

Jean-Paul BAUDIN (Perrecy-les-Forges) Jocelyne BLONDEAU (Le Creusot) Yohann CASSIER, (Montchanin) Denis CHRISTOPHE (Ciry-le-Noble) Éric COMMEAU (Montceau-les-Mines) Évelyne COUILLEROT (Le Creusot) Daniel DAUMAS (Ecuisses) Armando DE ABREU (Sanvignes) Christophe DUMONT (Saint-Vallier) Bernard DURAND (Le Creusot) Pascale FALLOURD (Saint-Sernin-du-Bois) Bernard FREDON (Le Breuil) Jean-Marc FRIZOT (Blanzy) Sébastien GANE (Le Creusot) Séverine GIRARD-LELEU (Blanzy) Cyril GOMET (Le Creusot) Christian GRAND (Blanzy) Jean-François JAUNET (Génelard) Jean-Claude LAGRANGE (Sanvignes) Chantal LEBEAU (Montchanin) Frédérique LEMOINE (Blanzy) Monique LODDO (Saint-Vallier) Isabelle LOUIS (Montceau-les-Mines) Jean-Paul LUARD (Les Bizots) David MARTI (Le Creusot) Laëtitia MARTINEZ (Le Creusot) Paulette MATRAY (Marigny) Alexandra MEUNIER (Saint-Vallier) Daniel MEUNIER (Saint-Vallier) Stéphanie MICHELOT-LUQUET (Le Breuil) Viviane PERRIN (Sanvignes) Jeanne Danièle PICARD (Le Creusot) Philippe PIGEAU (Torcy) Jérémy PINTO (Le Creusot) Philippe PRIET (Le Creusot) Montserrat REYES (Le Creusot) Enio SALCE (Perreuil) Barbara SARANDAO (Le Creusot) Gilda SARANDAO (Torcy) Laurent SELVEZ (Montceau-les-Mines) Noël VALETTE (Saint-Bérain-sous-Sanvignes)

COMMUNES RURALES INDÉPENDANTES DE MOINS DE 3000 HABITANTS

Abdoulkader ATTEYÉ (Morey) Alain BALLOT (Saint-Eusèbe) Roger BURTIN (Mary) Thierry BUISSON (Montcenis) Michel CHARDEAU (Pouilloux) Michel CHAVOT (Saint-Romain-sous-Gourdon) Gilbert COULON (Charmoy) Gérard DURAND (Saint-Pierre-de-Varennes) Jean GIRARDON (Mont-Saint-Vincent) Georges LACOUR (Saint-Firmin) Didier LAUBÉRAT (Marmagne) Marc MAILLIOT (Essertenne) Guy MIKOLAJSKI (Saint-Julien-sur-Dheune) Félix MORENO (Saint-Laurent-d'Andenay) Jean PISSELOUP (Saint-Symphorien-de-Marmagne) Marc RÉPY (Gourdon) Aurélie SIVIGNON (Saint-Micaud)

NON-INSCRITS

Denis BEAUDOT (Saint-Vallier) Lionel DUPARAY (Montceau-les-Mines) Marie-Thérèse FRIZOT (Montceau-les-Mines) Amélie GHULAM NABI (Montceau-les-Mines) Gérard GRONFIER (Montceau-les-Mines) Marie-Claude JARROT (Montceau-les-Mines) Frédéric MARASCIA (Montchanin) Christiane MATHOS (Montceau-les-Mines) Christelle ROUX-AMRANE (Montceau-les-Mines) Guy SOUVIGNY (Montceau-les-Mines) Michel TRAMOY (Montceau-les-Mines)

ENSEMBLE

Charles LANDRE (Le Creusot) Salima BELHADJ-TAHAR (Le Creusot) En mai et juin, le territoire de la Communauté Urbaine propose de nombreuses activités de loisirs à pratiquer seul ou en famille. Voici une sélection des escapades ou des lieux à (re)découvrir.



Manufacture Perrin ©Lesley Williamson

LA MANUFACTURE PERRIN

Installée à Montceau-les-Mines depuis 1924, la Manufacture Perrin est l'un des derniers représentants de la tradition bonnetière française. La visite guidée permet de découvrir les ateliers en fonctionnement, ainsi que toutes les étapes de fabrication d'une paire de chaussettes ou de collants.

(visite les mercredis matin à 10h: www.creusotmontceautourisme.fr).



Château de la Verrerie ©Lesley Williamson

LE CHÂTEAU DE LA VERRERIE

Le Château de la Verrerie conserve la mémoire de l'histoire industrielle de la ville. Creusot Montceau Tourisme propose une visite pour le découvrir autrement, des jardins au petit théâtre, de la salle à manger des Schneider aux souterrains, des lieux qu'on ne voit pas lors d'une visite classique.

(tous les mardis à 14h30 : www.creusotmontceautourisme.fr).

VOYAGEZ EN MONTGOLFIÈRE

Au départ de l'aérodrome de Pouilloux, prenez de la hauteur lors d'un vol en montgolfière en individuel ou en groupe et profitez d'un moment exceptionnel et inoubliable en survolant le bassin minier et ses environs.

(réservation obligatoire : 06 83 10 33 81).

LE MUSÉE DE LA MINE

Voyagez entre le 19^{ème} et le 20^{ème} siècle en suivant l'évolution des techniques d'exploitation, avec notamment le chevalement en état de marche.

(tous les samedis et dimanches après-midi : www.musee-mine-blanzy.fr).



FESTIVAL CHAMBOULTOU

Trois soirs de concert pour tous les goûts musicaux.

Découvrez le programme du Festival Chamboultou

À TOUTE VAPEUR AVEC **LA LOCOMOTIVE 241P17**

La 241P17 est la seule locomotive à vapeur de ce type à circuler en Europe depuis l'extinction de cette série à la fin des années 1960. Le samedi 18 mai, Le Guédelon Express vous fera remonter au temps des châteaux forts et le samedi 22 juin, cap sur les volcans d'Auvergne. (www.train-vapeur.fr).



Ligne Démarcation Génelard-@Creusot Montceau Tourisme

Mont Saint-Vincent ©Lesley Williamson

DES BALADES POUR TOUS LES GOÛTS

• Au Mont Saint-Vincent pour son point de vue incontournable à ne pas manquer et sa table d'orientation. accessible à pied uniquement, qui offre un superbe panorama sur Gourdon, Montceau-les-Mines et même jusqu'au Mont-Blanc

(www.creusotmontceautourisme.fr).

- À Perrecy-les-Forges pour son prieuré et ses dégustations de bière à la Brasserie du Prieuré.
- À Saint-Sernin-du-Bois pour son tour de l'étang et son barrage construit en 1891.
- À Génelard pour découvrir le centre d'interprétation de la ligne de démarcation. Pendant la seconde Guerre mondiale, la Saône-et-Loire fut l'un des 13 départements traversés par la ligne de démarcation. Le centre d'interprétation fait revivre cette période.

03 85 79 23 12



DU VENDREDI 26 AVRIL AU VENDREDI 3 MAI

(Saint-Sernin-du-Bois) Exposition "Au fil du patch" à la mairie (salle des mariages)

MERCREDI 1ER MAI

(Saint-Sernin-du-Bois) Tournoi national foot U13 au stade Joseph Simonin

SAMEDI 4 MAI

(Montchanin)

Showroom salon des entrepreneuses (salle des fêtes Le Moderne)

DIMANCHE 5 MAI

(Le Breuil)

Journée Nature & Patrimoine -Les sentiers du Breuil et Oiseaux Nature Bourgogne du Sud

DIMANCHE 5 MAI

(Montchanin)

Journée détente de la FCPE (chalet de l'Espace Tuilerie)

DIMANCHE 5 MAI

(Sanvignes-les-Mines) Après-midi dansant Abreuv'art des Galipotes (salle de la Trèche)

DU MERCREDI 8 AU DIMANCHE 12 MAI

(Montchanin)

Accueil des jeunes de Wirges dans le cadre du Comité de jumelage (centre de loisirs)

VENDREDI 10 MAI

(Sanvignes-les-Mines) "Bœuf musical" Abreuv'art des Galipotes (salle de la Trèche)

DIMANCHE 12 MAI

(Montchanin)

Brocante "Puces de Bourgogne du Sud" (Bois Bretoux)

MARDI 14 MAI

(Montchanin)

Instant santé-Médecine préventive MSA (salle des fêtes Le Moderne à 7h30)

DU SAMEDI 18 AU LUNDI 20 MAI

(Montchanin)

Exposition "Objectif photos" (salle des fêtes Le Moderne)





DIMANCHE 19 MAI

(Montceau-les-Mines) Port de plaisance et canal

DU LUNDI 20 MAI AU LUNDI 3 JUIN

(Le Breuil)

Exposition Exil Mambo

(mairie)

DIMANCHE 26 MAI

(Montchanin)

Cinéma-Adac

(auditorium Espace Tuilerie à 17h)

DU LUNDI 20 MAI AU DIMANCHE 26 MAI

(Sanvignes-les-Mines)

Fête de la nature

(voir page 11)

SAMEDI 25 MAI

(Sanvignes-les-Mines)

Fête des mômes, animation municipale (les Passerelles)

SAMEDI 25 ET DIMANCHE 26 MAI

(Montcenis)

6ème Festi'Orgues par l'association Croc'Notes (place du champ de foire)

DIMANCHE 26 MAI

(Sanvignes-les-Mines) Repas, de l'Amicale Beauséjour (salle Armand Baudin)

DU MARDI 28 MAI AU VENDREDI 14 JUIN

(Blanzy)

Exposition "Jeux Insolites"

(médiathèque)

VENDREDI 7 JUIN

(Montchanin)

Concert de l'Harmonie

(auditorium Espace Tuilerie)

VENDREDI 7 JUIN

(Le Breuil)

Chante Apéro, hommage à Christian Bobin (salle du Morambeau)

SAMEDI 8 JUIN

(Montchanin)

Challenge Martinez de la JSMO Foot

(stade Lucien Parriat)

SAMEDI 8 JUIN

(Sanvignes-les-Mines)

"Hit by the rock"

(préau de la salle de la Trèche)

DIMANCHE 9 JUIN

(Montchanin)

Brocante "Puces de Bourgogne du Sud"

(Bois Bretoux)

MARDI 11 JUIN

(Blanzy)

Concert "Les saxos sur le toit"

de l'École municipale de musique

(toit de la mairie)

MERCREDI 12 JUIN

(Montchanin)

Marché des 4 saisons

(centre-ville de 8h à 12h)

VENDREDI 14 JUIN

(Sanvignes-les-Mines)

"Bœuf musical" Abreuv'art des Galipotes

(salle de la Trèche)

DU VENDREDI 14 AU DIMANCHE 16 JUIN

(Montchanin)

Salon "Autour du bois"

(salle des fêtes Le Moderne)

SAMEDI 15 JUIN

(Blanzy)

Concert d'été de l'Harmonie Batterie Fanfare

(EVA)

DIMANCHE 16 JUIN

(Sanvignes-les-Mines)

Gratiferia Sel'Essentiel

(salle de la Trèche)

DU LUNDI 17 AU VENDREDI 28 JUIN

Exposition atelier de dessin et d'arts plastiques

(centre François Mitterrand)

VENDREDI 21 JUIN

(Saint-Berain-sous-Sanvignes)

Kermesse de l'école suivi d'une animation

par l'orchestre Croc'Notes

(salle des fêtes)

SAMEDI 22 JUIN

(Sanvignes-les-Mines)

Starmania par l'Harmonie

(salle de la Trèche)

DIMANCHE 23 JUIN

(Montchanin)

Cinéma-Adac

(auditorium Espace Tuilerie à 17h)

DIMANCHE 23 JUIN

(Montchanin)

Meeting Montchanin natation

(piscine)

DIMANCHE 23 JUIN

(Sanvignes-les-Mines)

Jambon broche du Club Sportif Sanvignes

(préau de la salle de la Trèche)

DIMANCHE 23 JUIN

(Saint-Sernin-du-Bois)

Marche des Amis de Saint-Sernin

(Départ esplanade Raymond Rochette)

VENDREDI 28 JUIN

(Saint-Sernin-du-Bois)

Fête de la Musique

(place Salignac Fénelon)





DU VENDREDI 28 JUIN AU DIMANCHE 30 JUIN

(Le Creusot)

4ème édition du Musicalium Festival

(Alto)





DU VENDREDI 28 JUIN AU DIMANCHE 30 JUIN

(Blanzy)

Festival Chamboultou

(stade municipal)

SAMEDI 29 JUIN

(Montchanin)

Marché de nuit de 19h à minuit

(centre-ville)

VENDREDI 5 JUILLET

(Sanvignes-les-Mines)

Audition de fin d'année de l'École Municipale de Musique

(salle de la Trèche à 18h30)















